

Beschlussvorlage

Vorlage Nr.: BV/2021/061

Fachbereich/Amt: I - Hauptamt
Bearbeiter-in/Tel.: Frau Weiß /

Datum: 07.04.2021

Beratungsfolge	Termin	Behandlung
Verwaltungsausschuss	27.04.2021	nicht öffentlich
Rat der Gemeinde	11.05.2021	öffentlich

Teilnahme der Gemeinde Bad Zwischenahn an der Aktion Stadtradeln

Beschlussvorschlag:

Zur Förderung eines umweltfreundlichen Verkehrsverhaltens beteiligt sich die Gemeinde an dem Klima-Bündnis-Wettbewerb Stadtradeln. Die Mitglieder des Rates unterstützen aktiv die Beteiligung an der Aktion und bekräftigen als Repräsentanten damit die Anstrengungen um den Klimaschutz in der Gemeinde Bad Zwischenahn.

Sachverhalt:

Im Rahmen ihrer Aktivitäten für eine Verbesserung des Klimaschutzes und zur Radverkehrsförderung hat sich die Gemeinde in diesem Jahr für die Beteiligung an der Aktion Stadtradeln angemeldet. Ziel ist es, umweltfreundliches Verkehrsverhalten zu fördern. Hier setzt das vom Klima-Bündnis (weltweit größtes kommunales Netzwerk für Klimaschutz, siehe: <https://www.klimabuendnis.org>) initiierte Programm Stadtradeln als internationales Format für mehr Radförderung, Klimaschutz und Lebensqualität an.

Ziel der internationalen Kampagne ist es, dass innerhalb von 21 aufeinanderfolgenden Tagen - frei wählbar zwischen Mai und September - möglichst viele Bürgerinnen und Bürger möglichst viele Kilometer beruflich und privat CO₂-frei mit dem Rad zurücklegen und damit die CO₂-Emissionen senken. Gleichzeitig soll damit der lokale Radverkehr öffentlichkeitswirksam gefördert werden. Dabei können sich die Teilnehmerinnen und Teilnehmer mit anderen Teams messen, es wetteifern aber auch die teilnehmenden Kommunen untereinander um die meisten zurückgelegten Radkilometer.

Die Gemeinde hat noch keinen konkreten Aktionstermin festgelegt, aufgrund der Corona-Pandemie und der späten Sommerferien (Einbeziehung der Schulen und Kindergärten) soll voraussichtlich von Sonntag 05.09. bis Samstag, 25.09.2021, geradelt werden.

Die Aktion soll medial begleitet werden und - soweit coronabedingt möglich - auch mit einer Auftaktveranstaltung starten. Am Stadtradeln können alle Bürgerinnen und Bürger teilnehmen. Dabei ist egal, wo sie radeln. Die Kilometer werden über eine App per GPS in den Online-Radelkalender eingetragen oder mit einem Erfassungsbogen gemeldet.

Mitglieder des Rates und Personen des öffentlichen Lebens sind als Zielgruppe besonders aufgerufen, an den Start zu gehen. Sie können ihre Kommune dabei verstärkt aus Radverkehrsperspektive erleben und im wahrsten Wortsinne selbst „erfahren“, wo Verbesserungspotentiale bestehen. Darüber hinaus kommt ihnen eine Vorbildfunktion beim Thema nachhaltige, zukunfts-

fähige Mobilität zu. Am Ende des Aktionszeitraums werden das fahrradaktivste Kommunalparlament und die fahrradaktivste Kommune ausgezeichnet.

Als Sonderkategorie sind Mitglieder des Kommunalparlamentes oder andere Personen des öffentlichen Lebens dazu aufgerufen, als „Stadtradeln-Stars“ zu starten und ihre Kommune in besonderer Weise bei der Kampagne zu repräsentieren. Als „Stadtradeln-Stars“ verpflichten sie sich, an den 21 Tagen am Stück kein Auto zu nutzen - weder als Selbstfahrer noch als Mitfahrer.

Die Gemeindeverwaltung verfolgt mit der Teilnahme auch langfristige Effekte, indem insbesondere für die Menschen, die bislang noch zögern, auf typischen Alltagsstrecken das Rad zu nutzen, durch den Wettbewerbscharakter der Anreiz erhöht wird, für sich persönlich die Vorteile der Fahrradmobilität zu entdecken.

Durch das Alleinstellungsmerkmal der Kampagne, insbesondere auch die Kommunalpolitik aktiv am Stadtradeln zu beteiligen, soll zudem parteiübergreifend die Wahrnehmung für die Belange des Radverkehrs weiter gestärkt werden.

Weitere Informationen unter www.stadtradeln.de.

Finanzielle Auswirkungen:

Die Teilnahmegebühr von 1.090 € für Bad Zwischenahn entfällt in diesem Jahr, da das Land Niedersachsen insgesamt 150.000 € Fördermittel für das Stadtradeln bereitgestellt hat. Dank frühzeitiger Anmeldung konnte diese in Anspruch genommen werden. Für die Radelnden ist die Teilnahme kostenlos.

Für Veranstaltungen, Werbematerialien und Teilnehmer-Preise sind ca. 2.000 € veranschlagt.